

Gobierno Regional se abre a financiar la reposición del municipio Lemuyano

Consistorio atenderá público en el Edificio Polifuncional y sigue en pie la Semana Lemuya.

José Luis Vargas Álvarez
 cronica@laestrellachiloe.cl



EL ALCALDE CÁRDENAS CONVERSANDO CON LA DELEGADA ORTIZ.

“SE PERDIERON COMPLETAMENTE”

“Primero lo comenzó mi abuela, después continuó mi mamá y yo hace 19 años, antes se llamaba restaurante Lemuy, después lo asumí yo hace 19 años y pasó a llamarse Lemuyes, como una extensión de mi nombre que es Yessica”, rememoró Yessica Vera, propietaria del establecimiento siniestrado. En el momento del incendio, la emprendedora estaba fuera del local: “Había ido a buscar a mi hijo al trasbordador (en el canal Yal) y cuando llegamos ya había humo saliendo de la casa; mi mamá, quien estaba en nuestra vivienda, estaba tratando de apagar con una manguera, que era lo que podía hacer, pero no, eran más grandes las llamas”.

El hospedaje y restaurante que funcionaba a un costado de la Municipalidad de Puqueldón constaba de “tres cocinas, arriba tenía ocho dormitorios, dos baños, abajo dos baños más en restaurante, con comedor ampliado; después la casa de mi mamá, otro baño más, después estaba una cocina mía grandota, que también amplió ahora último. En la frutería teníamos un baño, más dos baños, dos dormitorios en una casa construida al lado, después el patio, estaban las bodegas con leña, con bicidetas, con muchas cosas y se perdieron completamente”.

ninguna otra forma por la antigüedad que tiene el edificio, y el material que está construido era muy difícil apagarlo, ya que esa es una construcción antigua, una tejuela encamisada por dentro”.

LLAMADO A COMPRENSIÓN

Ayer por la mañana, funcionarios municipales y el alcalde de Puqueldón se reunieron para evaluar lo sucedido y ver nuevas formas de continuar con las labores consistoriales haciendo uso de los espacios y locaciones disponibles.

Alejandro Cárdenas (indep. pro Rep.), jefe comunal, pidió comprensión a la comunidad: “Estos días vamos a atender público, pero solamente en el Edificio Polifuncional mientras nos ordenamos y los funcionarios se ordenan para seguir trabajando.

Acá todo sigue igual, los funcionarios están con mucha fuerza para trabajar por su comuna y la Semana Lemuyana sigue tal cual, este incendio no va a empañar lo que venimos trabajando desde hace un tiempo, así que tengan plena seguridad que esto va a salir igual”.

Por su parte, el administrador municipal Fernando Águila complementó recalando que “el municipio en el estado en que se encuentra hoy es inhabitable. Vamos a sacar y estamos sacando todas las oficinas a otras instalaciones, todo lo que es el primer piso, que es desde la Oficina de Partes, Secretaría Municipal, Dirección de Control, Vivienda, Cultura, Comunicaciones, Rentas y Patentes, Finanzas, en fin, todas las oficinas que están en el primer piso, y las del segundo piso: Administración, Alcaldía, Gabinete, Re-



LA DESTRUCCIÓN DE LAS CONSTRUCCIONES EN CALLE JOSÉ MIGUEL CARRERA.

ursos Humanos y Emergencias, todo eso fue destruido también”.

RECORRIDO

Durante la mañana de lunes, autoridades realizaron un recorrido por los lugares siniestrados, ocasión en la que la Delegación Presidencial Provincial colocó la disposición del Gobierno de avanzar en acciones que ayuden a las personas afectadas por el incendio.

La delegada presidencial provincial (s), Danitza Ortiz, mencionó: “Esta visita nos permitió recabar información que es clave para dimensionar el daño y poder articular las ayudas que como Estado vamos a ofrecer y poner en disposición de la familia afectada, independiente de que sean hechos fortuitos, el compromiso para levantar a las personas y los territorios después de este tipo de situaciones debe ser un compromiso del Gobierno central, del Gobierno Regional y de las propias capacidades que el municipio tenga”.

Ayer también se desarrolló en Ancud una reunión extraordinaria del Comisión Provincial Chilote del Consejo Regional (CORE) junto al gabinete regional del Gobierno Regional de Los Lagos, en la cual se abordó la situación de la comuna de Puqueldón. A dicha instancia

asistió el alcalde Cárdenas junto a su equipo técnico para informar sobre los daños que ocasionó el incendio desde el punto de vista de la infraestructura.

El político chilote solicitó los apoyos para futuro financiamiento para la construcción de un nuevo edificio consistorial. “El municipio se comprometió a avanzar en el perfil del diseño del proyecto con recursos propios o apoyos de terceros. Después el compromiso de que el Gobierno Regional va a revisar el financiamiento para ver si será a través del Gobierno Regional o finan-

ciamientos compartidos a través de la Subdere (Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo)”, dijo el core Francisco Cárcamo.

De forma paralela a esta solicitud, “nos comprometimos de visibilizar esta situación en el nivel central, nosotros vamos a tener una reunión el día 7 de marzo con Subdere a nivel central para solicitarles un PMU (Programa Mejoramiento Urbano) por casi 200 millones de pesos para que este organismo pueda focalizar los recursos para el municipio de Puqueldón”, concluyó el consejero regional. ☺

SERVICIO LOCAL DE EDUCACIÓN PÚBLICA

CHILÓE

Castro/Ancud/Chonchi/Curaco de Vélez
Dalcahue/Puqueldón/Queilen/Quellón
Quemchi/Quinchao

Educación Pública
Ministerio de Educación

SERVICIO LOCAL DE EDUCACIÓN PÚBLICA DE CHILÓE

REQUIERE CONTRATAR PROFESORES/AS

- Título Profesional, profesor(a) de Educación Básica o Media
- Título Profesional, profesor(a) Diferencial o Especial otorgado por una institución de educación superior acreditada por el CNA (Excluyente)

Requisitos para Profesor(a) Diferencial o Especial:

- Contar con N° de Registro profesional MINEDUC, (Excluyente)
- 1 año de experiencia en el ámbito de la Educación Especial, PIE o Educación Regular. (Deseable)

Las postulaciones deben realizarse al correo electrónico con el asunto “Trabaja con Nosotros”.
 Recepción de antecedentes hasta el 31 de marzo
oficinadepartes@slpchlloe.gob.cl